



Tout au long de l'Histoire de l'athlétisme suisse, de magnifiques performances ont été réalisées, mais rarement au point d'en devenir un record du monde. Pourtant les statisticiens de l'I.A.A.F. ont dû en traiter quinze depuis 1920. Si huit de ces records n'ont souffert d'aucune discussion, il faut préciser que les autres le furent de manière non-officielle ou alors associés à quelque polémique ou confusion... Pris par ces merveilleuses histoires de records du monde, ATHLE.ch « **VINTAGE** revient sur la carrière des onze athlètes suisses qui ont réussi à graver une fois ou l'autre leur nom sur les tablettes sacrées de l'athlétisme mondial. Le **sixième** des neuf épisodes de ce dossier est consacré à **Edy Hubacher**, qui détient toujours depuis 1969 la meilleure performance mondiale de tous les temps au lancer du poids dans le cadre d'un décathlon.

## EDY HUBACHER

Le lancer du poids - cette discipline qui se déroule dans un petit coin du stade - n'est pas forcément la plus populaire du programme de l'athlétisme. Pourtant dans notre pays, à partir du milieu des années '60, elle va attirer l'attention du grand public pendant une trentaine d'années grâce à Edy Hubacher, Jean-Pierre Egger et Werner Günthör. Pour l'heure, c'est le premier nommé qui focalise notre attention. Edy Hubacher (TV Länggasse Bern / 2,01 m pour 105 kg) arrive au pouvoir en 1962 et il bat le premier de ses quinze records nationaux en 1964 avec 16,26 m. Il est ensuite le premier à franchir la ligne des 17 mètres (17,12 m en 1965), celle des 18 mètres (18,18 m en 1968) et celle des 19 mètres (19,18 m en 1970), pour finalement accrocher le record suisse à 19,34 m, le 22 août 1970 à Olsztyn.

Edy Hubacher signe également de fort brillante manière le dernier acte de la fameuse année 1969 de l'athlétisme suisse, une saison qui a vu se succéder une multitude d'exploits. Deux athlètes avaient crevé l'écran : Philippe Clerc, élu sportif suisse de l'année grâce à son record d'Europe du 200 m en 20"3, sa sélection pour le match Europe vs USA et ses deux médailles aux championnats d'Europe à Athènes : le bronze sur 100 m et l'or sur 200 m. Et Meta Antenen qui a décroché deux médailles européennes : le bronze au saut en longueur en salle à Belgrade et l'argent au pentathlon à Athènes. Elle a surtout battu au début du mois de juillet le record du monde du pentathlon avec 5'046 points! D'autres exploits comme les 6,64 m en longueur de Sieglinde Ammann, meilleure performance mondiale, les 2,15 m en hauteur de Michel Portmann ou les 1'47"2 sur 800 m de Hansueli Mumenthaler démontrent que l'athlétisme suisse a vraiment bien progressé, ce qui s'est finalement matérialisé par de probantes victoires lors des différents matches internationaux. Edy Hubacher a lui aussi mit sa belle pierre à l'édifice, les 4 et 5 octobre 1969 à Berne à l'occasion du traditionnel match de décathlon Suisse - France - Allemagne de l'Ouest. Ce match devait se dérouler sur les installations en tartan du Letzigrund, mais à la suite du forfait zurichois, il a été organisé dans le cadre des championnats bernois de concours multiples au Neufeld. Privée d'Arthur Hess, blessé, l'équipe helvétique est composée de Urs Trautmann, Kurt Altherr, Hansruedi Born, Rolf Ehrbar et... d'Edy Hubacher. Oui, Edy Hubacher, le recordman suisse de lancer du poids (19,18 m l'an dernier à Stockholm) et du disque (56,54 m récemment lors de la finale CSI à Berne) !

Tous les spécialistes sont pris de court à l'annonce de sa sélection. On sait que Hubacher, à l'occasion, peut se révéler être un décathlonien de talent. Son meilleur résultat date de 1967 avec



Record du monde du poids en décathlon pour Edy Hubacher

6'872 points. Mais que pouvait-il faire face aux véritables spécialistes ? La réponse tombe le dimanche en fin de journée : il a battu tout le monde avec un total de 7'405 points ! Pour en arriver là, il a réussi les performances suivantes : 10"8 - 7,12 m - 19,17 m - 1,68 m - 50"3 | 15"0 - 50,34 m - 3,00 m - 53,22 m - 5'02"1. L'instituteur d'Iffwil a donc déjoué tous les pronostics, y compris les siens : «Si l'on m'avait demandé de faire un pronostic avant la première épreuve, j'aurais dit sans l'ombre d'une hésitation que je pouvais viser les 7'000 points. Je ne m'étais pas préparé spécialement pour ce décathlon. L'hiver passé j'y avais pensé un peu, mais j'ai été rapidement absorbé par la préparation spécifique adaptée au lancement du poids et du disque. En fait, en prévision de ce match de fin de saison, j'avais juste effectué quelques sauts à la perche à Athènes, une fois mes concours terminés». Au-

delà du total de points, c'est surtout sa performance au lancer du poids qui interpelle. En effet ses 19,18 m représentent le record du monde en décathlon ! Et, de nos jours, cette performance est toujours la référence absolue ! Sportif hors pair, Edy est ensuite tenté par un challenge incroyable :

attiré par le bobsleigh après avoir vu des tests de poussée à Macolin, Edy intègre l'un des équipages olympiques en tant que pous-seur. Bien lui en prend en effet car aux Jeux Olympiques de 1972 à Sapporo, il devient champion olympique de bob à 4 avec le pilote Jean Wicki, Werner Camichel et Hans Leutenegger, ainsi que médaillé de bronze en bob à 2, également avec Jean Wicki. Après cette reconversion, Edy Hubacher ne participera plus à aucun décathlon. Il se contentera de lancer le poids et le disque.



Jean Wicki, Hans Leutenegger, Werner Camichel et Edy Hubacher ont connu des moments de gloire aux Jeux Olympiques de 1972 à Sapporo